Blog 7 : Villahermosa et San Cristobal de las Casas (11 février / 15 février 2017)

Jour 1, 11 février : Villahermosa

320 Km. de route davantage comparable à un champ de mine, qu'à une autoroute... Slalom pour tenter d'éviter les trous qui la pavent. Mais on finit par arriver sains et saufs, avec tous nos morceaux! Nous sommes stationnés à un parc aquatique (avec électricité) pour quelques jours. Les piscines seront fort bienvenues, surtout qu'il fait présentement un beau 37 degrés... Petit 5 à 7 chez Lise et Jean-Pierre.

Jour 2, 12 février : Villahermosa

Villahermosa, ville d'environ 600,000 habitants, offre peu de choses à voir malgré son nom de "hermosa" / belle. Certains se rendront au centre-ville visiter le "Parque Museo La Venta" un parc-musée à ciel ouvert qui expose des pièces archéologiques de la période olmèque. D'autres profiteront simplement de la journée pour se baigner et se reposer en vue de notre sortie à San Cristobal de Las Casas, au cours des 3 prochains jours.

Jour 3, 13 février : Le Chiapas, San Cristobal de Las Casas

Le bus nous prend à 8H00. 6 heures de route !!! Nous dînons dans l'autobus (sandwich). Nous entrons dans l'état le plus pauvre du Mexique, le Chiapas. Cet état se compose à plus du tiers d'indigènes, majoritairement descendants des Mayas. Dénutrition des parents, forte mortalité infantile. Les habitants sont petits et foncés. Un enfant sur trois ne va pas à l'école, ce qui explique pourquoi on en voit autant dans les rues à quêter un pesos ou vendre toutes sortes de babioles. La pauvreté engendre la criminalité... Voilà pourquoi certaines routes sont plus dangereuses que d'autres. Et le phénomène Donald Trump n'aide pas : on nous voit blancs, donc Gringos... Certains ont d'ailleurs été invectivés et pointés du doigt avec agressivité. L'un du groupe s'est vu refuser de mettre du diesel dans son véhicule et il a fallu négocier serré...

Mais le pays est magnifique : montagnes, forêts tropicales, villes splendides... Comme celle que nous visitons : San Cristobal de Las Casas. (Dodo à l'hôtel Casa Mexicana)

Ville de plus de 250,000 habitants, fondée en 1528, la plus vieille ville espagnole du Chiapas sise à 2150 mètres en altitude, entourée de montagnes, elle se veut attrayante par son architecture et ses rues caractéristiques, très étroites. Aucun gros édifice ne vient briser le charme de ses jolies petites maisons colorées. Et comme partout au Mexique, nous y retrouvons un grand nombre d'églises.



Rues étroites de San Cristobal

Il ne faut surtout pas rater les 2 marchés : un marché de fruits, légumes, poissons, viandes, et l'autre le marché aux puces où des indiens Tzotziles descendent des montagnes environnantes pour nous vendre leur artisanat, surtout du tissage, des nappes, des couvertures et même des

tuques! Et il y a la rue piétonne qui ne manque pas de charme et offre un bon nombre de restaurants, bars, boutiques et qui est très animée le soir.



Vendeuse et son bébé sur le dos :





et le marché

Jour 4, 14 février : Chiapa de Corzo

Aujourd'hui, nous visitons le Canyon del Sumidero. Le bus nous descend au zocalo de la petite ville de Chiapa de Corzo (environ 75000 habitants) à environ 1 heure de San Cristobal et nous marchons quelques minutes vers les embarcations qui nous feront passer un beau 2 heures sur le fleuve Grijalva pour admirer des parois d'environ 400 mètres de hauteur, mais 500 mètres audessus du niveau de la mer. On y verra des singes, des crocodiles, de magnifiques oiseaux. Au bout de l'expédition, un barrage pour l'électricité. Ce barrage fournit l'électricité à près du tiers de la population mexicaine. Par contre, son histoire est triste : des Chiapas ont été expropriés, on ne leur a demandé aucune autorisation, et ils ont dû se battre pour que *eux* aient de l'électricité, beaucoup plus tard. Une exploitation qui fait gronder la révolte de ces habitants de l'état...







Jour 5, 15 février : San Juan Chamula et retour à Villahermosa.

Petite ville en montagne, environ 60,000 habitants, San Juan Chamula est unique: la tenue vestimentaire (traditionnelle) de ses habitants se compose de peau de mouton, noire l'hiver et blanche l'été. Et ils les portent beaucoup. Nous avions remarqué cette tenue vestimentaire lors de notre visite au marché aux puces de San Cristobal où ils descendent vendre leurs produits.

L'attraction de cette ville : l'église. Il en coûte 25 pesos par personne pour obtenir la permission d'y entrer. Interdiction de photos, vidéos, lunette soleil, casquette... Ils détestent les photos, même à l'extérieur. Mais nous entrons dans un autre monde. Stupéfiant ! Un mélange de catholicisme avec les saints et de chamanisme avec la lutte aux mauvais esprits. Ils ont enlevé les bancs de l'église et ont recouvert le plancher d'aiguilles de pin. Les gens s'assoient sur le sol et font bruler des chandelles. Plein de chandelles, partout. Et le long des murs, des petits présentoirs vitrés contenant un saint différent chacun. Autrefois, ils buvaient le pulque, boisson

locale, mais aujourd'hui c'est du Coca Cola ou du Pepsi, qui permet de roter et expulser les esprits malsains. Une première pour tout le groupe. Vraiment un monde de différences.



Église bien spéciale de San Juan Chamula

Suite à cette visite, retour à Villahermosa pour se préparer à partir vers notre prochaine destination : Palenque.